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近日，在 U20 亚洲杯

八强战中负于韩国队之

后，U20国青队未能拿到世

青赛门票，也延续了对阵

韩国队不胜的魔咒。不过

尽管如此，完胜沙特队和

与韩国队拼到加时赛，U20

国青队的表现还是值得称

赞。

中国男足的整体水平

十多年来一路下滑早已是

不争的事实，2005年世青

赛，国青队小组赛三战全

胜，16强战小负德国队，

那是国青队最高光的时

刻。此后的七届亚青赛，

国青队再也未能拿到世青

赛门票，最好成绩是亚青

赛八强。此前四届亚青

赛，国青队三次止步小组

赛。

在本届 U20 亚洲杯

上，U20国足与两支夺冠

热门球队日本队、沙特队

同分在“死亡之组”，这让

外界对U20国青队并不看

好。然而，小组赛第二战

完胜沙特队，让U20国青

队掌握了出线主动权，第

三轮战平吉尔吉斯斯坦队

之后，U20国青队跻身淘

汰赛，这是他们自2014年

以来首次跻身淘汰赛。在

八强战里，U20国青队面

对更为强大的对手韩国

队。自2004年以来，U20

国青队从未战胜韩国队，然而李浩、穆塔里普延续了

在小组赛里的神奇发挥，前者封出韩国队的必进球，

后者则零度角破门，打破了韩国队本届U20亚洲杯

从未丢球的记录。在加时赛里，体能不支的U20国

青队还是负于韩国队。

以往中国男足的比赛，但凡输球，必然是一片骂

声，但这次，U20国青队却赢得了媒体和球迷的一致

称赞，U20国青队本届亚洲杯的表现超乎了外界的

想象，四场比赛都可圈可点，收获远大于遗憾。从门

将李浩到攻破沙特队和韩国队球门的穆塔利普，再

到拜赫拉木、艾菲尔丁、刘浩帆，众多年轻球员的出

色表现让球迷看到了中国男足崛起的希望。

更值得称道的是，这届U20国青队所展示出的

拼搏精神和团队精神。在实力不如对手的情况下，

U20国足球员利用顽强的精神和积极的逼抢弥补了

短板。对韩国队一战的最后时刻，向荣俊双腿同时

抽筋，这一幕很好解释了这支球队为什么能够创造

奇迹。中国男足正在爬坡，技战术水平的提高需要

长时间积累，但精神和意志品质的提升却是在短时

间能够做到的，只要U20国青队的这种敢于拼搏，勇

于战斗的“精气神”在中国男足中成为常态，那么中

国男足重新崛起就有了曙光。

虽败犹荣，一个老掉牙的说辞，但放在这支U20

国青队身上，再贴切不过。
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三月中旬，冰雪慢慢消融，春风渐起的天

气里许多人走出房门，用运动健身迎接春天，

通过室外锻炼让自己的“精气神”也醒了过来。

初春的长春净月潭国家森林公园里，一

清早便迎来了一群徒步爱好者。积雪与寒冷

不再，人们终于可以“轻装上阵”地享受户外

运动，这也是许多徒步爱好者选择在这个季

节开启徒步之旅的原因。净月潭的环潭健身

步道上，每隔几十米就能看到徒步者的身影，

45岁的王秀秀就是其中之一，身穿专业装备

的她，让人看得出是有备而来的徒步老手。

王秀秀徒步的速度并不算快，而是根据地形、

时间、身体情况有节奏地做着调整，她表示，

自己每年都会选择在三月开始徒步。“这个时

间出来徒步对我来说刚刚好，路上没有了积

雪变得好走了，天气和空气都特别好。我都

会一早上就进来，在公园走一上午，感觉整个

人都清爽了。”据王秀秀说，每次她徒步的路

线都不是固定的，沿途看着不同的景色是她

锻炼的动力之一。

净月潭的众多健身者都对春天徒步情有

独钟。春天唤起了不少人的运动热情，就像

王秀秀一样，很多徒步爱好者也表示，这个季

节是出门锻炼的好时机，天冷的时候“窝”着

的身体在春天能够得到很好地舒展，脚下一

步一步越走越有劲儿。

三月也是孩子们愈发喜欢奔向户外的时

节，即使天气乍暖还寒，还是能看到全身心投

入到运动中的孩子很多都成了“汗人儿”。孩

子们手上挥舞着的球拍、脚下传递着的足球、

双腿蹬着的自行车好像停不下来……正和同

学在小区里打羽毛球的四年级学生周然最近

把运动的场地从室内转向了室外，来到户外

的周然打球时脚步灵活、挥拍有力，发球、接

球，几个回合下来他的脸上已经红扑扑的，还

和对面的小伙伴喊着：“再来，再来！”

周然说：“前几天刚暖和起来的时候我就

急着出门打球了，而且不止是羽毛球，暖和之

后能在外面做的运动越来越多了，跳绳、轮

滑，这些都是我平时特别喜欢的运动，现在正

好适合在室外进行。”

伴随着春意，户外锻炼给人带来朝气蓬

勃，不同群体在这个春天都开始了一场属于他

们的运动之约，感受着“暖洋洋”的健身乐趣。

初春里的运动之约
本报记者 罗天初

2023赛季中超联赛的准入工作早已开

启，各项政策已基本落地，全面放开主客场的

中超联赛距离球迷越来越近。新赛季中超联

赛将于4月中旬开赛，今年的中超联赛关注度

或超以往。目前，各支球队正在秣马厉兵进入

紧张的备战阶段。

本赛季中超大概率会是群雄争霸的新场

面。无论是中超卫冕冠军武汉三镇队，或是足

协杯冠军山东泰山队，以及中超“第一土豪”上

海海港队，他们都是转会市场上的焦点，各队

都在积极招兵买马扩充自身实力，希望在新赛

季中一展拳脚。

“豪门旺族”暗自较劲

“争冠”是联赛永恒不变的主题。从即将

开打的新赛季中超各队的实际情况来看，拥有

争冠实力的球队包括老牌劲旅北京国安、上海

海港和山东泰山，以及新晋的上赛季冠军武汉

三镇。

上海海港作为近几个赛季以来投入最大

的中超俱乐部，在联赛中的表现并没有达到预

期。尽管拥有武磊、张琳芃、李昂、王燊超、蒋

光太和颜骏凌等众多国脚，以及现如今中超最

大牌的外援奥斯卡，却依旧很难在联赛中踢出

真正实力。上海海港新赛季官宣了前嵩山龙

门队的洋帅哈维尔执鞭，显示出上海海港在本

赛季中要“三线”夺冠的野心。当然以中超球

队目前的实力去夺取亚冠冠军是缥缈的，但凭

借上海海港的实力，拿到中超冠军和足协杯冠

军还是机会很大的。

北京国安在过去的三个赛季一度失去了中

超豪门球队的本色。据了解，在新赛季中重新

回到工体主场的国安开始全面重建。截至目

前，北京国安已引进了方昊、杨立瑜、冯博轩、李

磊、德索萨和阿代米等多名国内外强援。这些

新援的加盟，有效地提升了国安队中前场的实

力。从新任主帅斯坦利多年执教国安梯队的经

历来看，显示出他对这支球队的了解和驾轻就

熟。新赛季球队有如此多的强援加盟，让斯坦

利有了更多的底气，即便不能率队夺冠，也可以

冲进积分榜前列，拿到亚冠名额。

山东泰山尽管在上个赛季无缘卫冕，但泰

山队的实力仍与武汉三镇不相伯仲。然而，本

赛季的泰山队却在转会市场上先输给了武汉

三镇一局，如果不能尽快解决引援问题，那么

泰山队的实力将会与武汉三镇越拉越大，争冠

的希望也会变得渺茫。

作为上赛季的“升班马”球队，武汉三镇一

举夺得中超冠军，能上演这样的奇迹，很重要

的原因是俱乐部在中超动荡的大背景之下，始

终保持着稳定和理性，还有始终如一为球员提

供的后勤保障，这一切在新赛季转会市场上一

如既往地保持着吸引力。新赛季武汉三镇的

整体阵容框架并没有太大的变化，斯坦丘、戴

维森、埃德米尔森、华莱士4名外援都留在了

队中，又引进了阿齐兹来填补马尔康离去后的

空缺，球队外援的实力基本保留。本土球员引

进了王毅、李扬、韦世豪和严鼎皓，进一步升级

了球队前后场的实力。可以说，现在武汉三镇

本土球员的实力绝对算是冠绝中超。而主帅

佩德罗也是武汉三镇的优势，他的战术制定、

用人和临场指挥都算得上如今中超联赛的顶

级水平，好教练加上好球员，无疑是给武汉三

镇在新赛季的卫冕增加了一道保险。

“二年级生”或再次领跑

随着中超新赛季即将开战，曾在2022赛

季中表现出色的“升班马”武汉三镇、浙江、成

都蓉城等队已然成为中超的“二年级生”。上

赛季，来自“升班马”的各队表现极为亮眼，在

展示自身实力的同时，也吸引了不少关注的

“铁粉”，而在新赛季的赛前备战中，这些“二年

级生”又走在了前列。

在新赛季前的准备工作上，浙江队走在了

“第一名”。在引援方面，浙江队在签约钱杰给

和李提香后，又签下了外援埃弗拉，早早补强

了球队阵容，是所有球队中最早开展引援工作

的球队。另一个“二年级生”成都蓉城队也并

未落后，目前基本敲定了归化球员艾克森，这

一引援可谓非常精明，艾克森虽然实力下滑，

但是征战中超还是绰绰有余。而且艾克森对

中超很熟悉，免去了适应时间。

其余的“二年级生”球队也在暗自较劲，大

连人队主教练谢晖带领弟子们也早早进入了

赛前备战阶段，球队以老带新的训练方式积极

到位，有利于球队快速进入新赛季的比赛节

奏。在今年2月初，梅州客家队的外援科索维

奇和杜加利奇就已经抵达梅州展开训练，梅州

客家队同样也是中超集结最早的球队之一，而

且目前主教练已经完成续约。

相比于这些中超的“二年级生”，今年新加

入中超的“升班马”球队的呼声则要略低一

些。南通支云和青岛虽都宣布了主帅，但仍未

有重要引援，两支队伍仅引进了几名老将补充

阵容。而球队也没有打算“大手笔”投入，就目

前人员来看，距离中超联赛球队的平均实力还

有不小差距。而中甲冠军昆山FC则陷入资金

困难，上赛季租借的主力球员已离队，球队至

今没有集结通知，引援方面也无声无息，赛前

准备工作落后一大截。

上赛季中超联赛的几支“升班马”表现惊

艳，相信新赛季的到来，作为“二年级生”的他

们表现会更上一层楼。

长春亚泰队枕戈待旦

自上赛季中超联赛落幕后，长春亚泰队在

今年的2月初便集结一线队在海口进入2023

赛季中超联赛备战模式。

铁打的营盘流水的兵。每年联赛的备战

期都是球队相聚和离别并存的时刻。之于长

春亚泰，2023赛季中超联赛的调整也在按部

就班进行中。据记者了解，目前已有多名球员

确定离开，其中，34岁的老将饶伟辉在完成与

长春亚泰的3年合约后，选择回到家乡球队梅

州客家效力，而饶伟辉在国奥队时的队友惠家

康也离开了亚泰。

2023赛季中超外援政策不变，而从引援

操作上可以看出长春亚泰的思路，就是以最经

济的操作，实现最大化的收益。在3月9日，奥

科雷、祖伊两名长春亚泰外援结束长假，抵达

海口，正式进入备战新赛季的节奏，这是长春

亚泰在海口集训一个月后，首次批露外援信

息。紧随其后的是巴西媒体爆料称，塞尔吉尼

奥同意重返长春亚泰，并拿到一份3年的合

同。此外，长春亚泰的第4名外援也渐渐浮出

水面，来自乌拉圭媒体的消息称，前英超球队

赫尔城前锋埃尔南德斯将于近日抵达中国，有

望于与长春亚泰正式签约。“老”外援归队，

“新”外援就位，给长春亚泰球迷吃了定心丸，

虽然距离新赛季还有不到一个月的时间，但主

帅陈洋仍有时间围绕“新”外援磨合阵容。

今年是陈洋在长春亚泰执教的第4个年

头，改造球队、补强实力、兼顾年轻球员培养，

依然是他备战新赛季的核心思想，而要搭建以

中生代为主，老将和新生代为辅的球队架构，

外援的水平至关重要。这个备战期，亚泰是从

2月8日开始的，虽然他们不是最早开始冬训的

球队，但在陈洋的筹划下，全队的技战术训练

和内援引进工作均在有序进行。为了考察试

训球员，“全华班”出战的长春亚泰在一个月内

完成了3场教学赛——0比3负于北京国安、0

比2不敌天津津门虎、3比1战胜武汉三镇。

据了解，长春亚泰在3月中旬结束在海口

的第一阶段冬训，放假一周左右，随后在上海

集结，已约战浙江、上海申花、上海海港等球

队。此前，由于谭龙随国家队集训，樊超、阿布

随U20国家队征战U20亚洲杯，3名国字号球

员缺阵，一定程度上影响球队备战。不过，在

备战期里，多打一些实战性质的教学赛，有助

于年轻球员的成长和阵容的磨合。

目前，长春亚泰的国内中生代球员已经显

现，崔麒、张宇峰、汪晋贤等一批 1996年和

1997年出生的球员重任在肩，贺一然、樊超、

宋子文豪、田德澳、赵涵宇等新生代，将竞争队

内5个青训U21球员的报名机会。为了在新赛

季展现出良好的精神面貌，长春亚泰主帅陈洋

在海口冬训进入第二周时训练前的全队会议

上强调，要从备战新赛季的角度出发，从比赛

作风、战术执行力、体能3个方面要求球员端

正训练态度，积极应对新赛季的竞争环境，强

化球队管理，加强纪律建设，为全面备战新赛

季打下坚实基础。

（本栏图片均为本报资料图片）

群雄逐鹿新赛季
——2023中超联赛展望

本报记者 张宽

长春亚泰队在训练中

中超“二年级生”武汉三镇队期待在新赛季卫冕

本报讯（记者张宽）伴随现场播放的轻盈悦耳的

乐曲，长春市花样滑冰小将们依次登场表演，长春市

第一届运动会青少年组花样滑冰比赛于近日在长春

体育中心五环体育馆举行。

来自朝阳区、净月高新技术产业开发区、九台

区、南关区、汽车经济技术开发区等5支代表队报名

参赛。比赛分为男、女单人滑和冰上舞蹈。

花样滑冰是冬季运动中最具艺术表现力的项

目。在首日比赛中，来自长春市朝阳区代表队的男

子和女子丁组的王锐奇和姚霁轩分别包揽了短节目

第一名。在完赛后，小选手王锐奇拿着手中的玩偶

兴高采烈地滑出赛场，他对记者说：“因为特别喜爱

花样滑冰这项运动，目前已经练习3年了。初学时

虽然很苦，但始终坚持训练，我会一步一个脚印，争

取以后滑向更大的舞台。”姚霁轩则告诉记者：“今天

能获得第一名的成绩非常激动，取得好的成绩离不

开教练平日的细心栽培和自身的坚持努力，我希望

以后能参加更多的比赛，进一步检验自己的能力水

平，更好锻炼参赛的心态。”

长春市运动会青少年组花滑比赛举行

本报讯（路畅）随着一声口号“奋进新征程，建功

新时代！出发！”，国网延边供电公司工会举办的“奋

进新征程 建功新时代”健步走活动日前在延吉市帽

儿山广场正式开始。

此次活动旨在进一步鼓励广大职工积极参加体

育锻炼，不断增强身体素质和健康水平。职工们全

程使用手机或智能手环作为步数采集工具。大家纷

纷表示，健步走既锻炼了身体，呼吸了大自然的新鲜

空气，又释放了工作压力，感受到了公司这个大家庭

的温暖。在今后的工作中，将以更好的精神状态、更

强的奋斗姿态奋力推动公司高质量发展。

据悉，本次职工健步走活动是该公司职工健身

系列活动的一项，未来将陆续开展羽毛球、足球等有

利于员工身心健康的文体活动，让员工有更多获得

感、价值感和幸福感，构建和谐幸福的“职工之家”。

举办建功新时代健步走活动


